

- 1▶台湾の蔡英文総統が新年の談話で、習近平指導部に対等な立場での対話の実現を呼びかける
- 4▶英調査会社 IHS マークイットが20年12月の製造業購買担当者指数（PMI）は53.0と発表▼中国国家鉄路集団が中国と欧州を往来する国際貨物列車の20年の運行本数は1万2,400本と発表。前年比で50%増え、通年で初めて1万本を超える
- 4▶中国共产党中央規律検査委員会などは、鄧恢林・元重慶市副市長兼公安局長を重大な規律・法律違反のため、党籍剥奪し司法機関へ送致すると決定。習近平総書記への忠誠欠如を問題視
- 7▶中国人民銀行が20年12月末の外貨準備高は3兆2,165億ドルだったと発表。前月と比べ381億ドル増え、増加は2カ月連続
- 6▶香港警察が民主派最大政党、民主党の胡志偉前主席ら民主派53人を香港国家安全維持法（国安法）違反の疑いで逮捕。国安法違反事件では過去最多の逮捕人数
- 11▶中国国家統計局が20年12月の消費者物価指数（CPI）が前年同月比で0.2%上昇したと発表。11年1カ月ぶりのマイナスを記録した前月から上昇に転じる。工業品卸売物価指数（PPI）は0.4%下落
- 8▶89年の天安門事件で、運動鎮圧のため進軍を命じられたが拒否し、5年間投獄された元軍人の徐勤先が85歳で死去▼河北省石家莊市長代行に馬宇駿・同省科学技術庁序長
- 13▶中国自動車工業協会が20年の新車販売台数は、前年比1.9%減の2,531万1千台と発表。3年連続で前年実績を割り込む
- 14▶香港警察が20年8月に台湾への脱出を図った香港の民主活動家ら12人に協力したとして、民主派の区議会議員で弁護士の黄国桐ら11人を逮捕
- 14▶中国税関総署が20年の世界全体に対する輸出額は前年比3.6%増と発表。輸入は1.1%減。輸出と輸入を合わせた総額は1.5%増
- 15▶中国国家統計局が20年12月の新築住宅価格指数は、主要70都市のうち42都市で前月と比べ上昇と発表。上昇の都市数は前月から6都市増
- 18▶中国国家統計局が20年の国内総生産（GDP、速報値）は、実質で前年比2.3%増と発表。文化大革命以降では最も低い成長率
- 20▶中国銀行が貸出基礎金利（LPR）の1年物を3.85%に据え置き▼中国商務省が20年の世界の対中直接投資は前年比6.2%増の9,999億8千万元に上り、過去最高を更新したと発表
- 26▶香港政府統計処が20年の輸出額は前年比1.5%減の3兆9,275億1,700万HKドルと発表。輸入額は3.3%減の4兆2,697億5,200万HKドル。貿易収支は3,422億3,500万HKドルの赤字
- 22▶湖北省武漢市の人民代表大会常務委員会が、新型コロナ対策を指揮していた周先旺市長の辞職を承認。湖北省の経済担当幹部を務めてきた程用文が武漢市市長代行に▼瀋陽市市長代行に王新偉・河南省副省長
- 28▶中国財政省が20年の中央と地方を合わせた財政収入は前年比3.9%減の18兆2,895億元だったと発表。78年以降、初の前年割れ
- 26▶中国財政省が20年の実質域内総生産（GDP）速報値は前年比6.1%減と発表。記録のある62年以降で最悪の落ち込み
- 26▶党中央規律検査委員会と国家監察委員会は、20年に省長・閣僚級幹部が計27人、序・局長級幹部が2,859人処分されたと発表
- 28▶甘肃省省長に任振鶴・同省党委副書記▼海南省省長に馮飛・同省党委副書記

社会・文化・科学

対外関係

日中関係

- 1▶資源保護のため長江で10年間、全面禁漁へ。これにより漁師30万人が失業
- 8▶新型コロナで河北省石家庄市を一部封鎖。1千人余りをPCR検査
- 11▶世界保健機構（WHO）が中国製新型コロナワクチンの承認審査を開始
- 14▶WHOの国際調査団が湖北省武漢市に入り、コロナの起源を検証へ
- 18▶秦の始皇帝を扱ったドラマ「大秦賦」が「暴政賛美」だとして物議を醸す。習近平指導部による集権を正当化する狙いがあるとして懸念の声も
- 20▶台湾では市中感染拡大を警戒し、春節休みに予定された大型行事の中止を決定
- 22▶北京市が市中心部の西城区の住民全員にPCR検査を実施すると発表
- 23▶香港政府は新型コロナ感染拡大が続く一部地域を初めて封鎖
- 24▶10日に発生した山東省烟台市の金鉱における爆発事故で2週間ぶりに作業員11人が救出される
- 27▶新型コロナ拡大防止のため、政府が春節の大型連休中の帰省を控えるよう呼びかけ。デジタル人民元や商品券を配布し、引き留めも
- 28▶政府が春節期間中の旅客数の予測を大幅に下方修正。コロナ流行前の一昨年と比べ6割減の見通し
- 4▶王毅外相がナイジェリア、コンゴ、ボツワナなどアフリカ歴訪へ
- 11▶王毅がミャンマー、インドネシア、ブルネイ、フィリピンなど東南アジア歴訪へ。ワクチン提供を表明
- 12▶米国が政権移行期を理由に13日から予定されていたクラフト国連大使の台湾訪問を中止に。1971年以降、米国連大使による初の訪台となるはずだった▼英国政府が国内企業の新疆ウイグル自治区との関連製品を排除すると発表。中国の人権侵害抗議のため
- 13▶台湾の蔡英文総統とクラフト米国連大使が電話会談。米国が「友人」として台湾を支持すると表明
- 14▶ポンペオ米国務長官が南シナ海の軍事拠点化に関与した中国側当局者らの査証発給を規制する措置を発表
- 20▶インド北東部シッキム州の中印国境で両国兵士による小規模な衝突が発生。双方に負傷者がいる
- 21▶外務省がポンペオ前米国務長官ら28人に制裁を科すと発表。米前政権に異例の報復措置
- 25▶インドと中国がともに新型コロナワクチンを世界各国に無償提供するワクチン外交を展開。競争が加速
- 26▶習近平国家主席が文在寅韓国大統領と電話会談。北朝鮮との対話を目指す
- 5▶在日本中国大使館が中国製造の新型コロナワクチンが日本で接種されているとの報道について、中国当局がこれに関与したとされる見方を強く否定
- 12▶中国でスパイ罪などに問われた日本人2人に実刑確定。どのような行為が罪に問われたかは不明
- 13▶尖閣周辺の領海に中国公船が侵入。1月は計3日▼新型コロナ水際対策強化のため、中国、韓国など11カ国・地域間で例外的に認めていいるビジネス関係者の往来を一時停止
- 20▶日中両政府が東シナ海情勢を巡りテレビ会議を開催。日本側は中国当局艦船の日本領海侵入に厳重抗議▼2020年の中国人訪日客が前年比88.9%減ったことが明らかに▼香港の抗議デモで、「警官襲撃罪」に問われた東大在学中の元立法会議員区諾軒に高裁でも有罪判決
- 22▶春秋航空日本が成田と南京を結ぶ定期便を就航
- 23▶台湾台北市の「TAIPEI 101」で東日本大震災10年を前に支援に努めた台湾と日本の友情を示す「日台友情」の文字の点灯を開始
- 29▶自民党外交部会が「人権外交プロジェクトチーム」を設置し、中国のウイグル族や香港民主派への弾圧に対し提言をまとめると発表